

## Le programme INTERREG IV France-Suisse apporte son soutien à 8 nouveaux projets transfrontaliers



Le Comité de programmation du programme INTERREG France - Suisse qui s'est tenu le 28 juin 2013 à Lausanne a retenu **8 projets transfrontaliers**, ce qui porte le nombre total de projets soutenus à 109 depuis le démarrage du programme en 2008.

### Une séance de programmation riche en projets innovants et hautement qualitatifs.

Entreprise solidaire modèle dans l'Arc jurassien, centre de télémédecine en montagne, solution nouvelle de co-voiturage pour les frontaliers dans le Bassin lémanique, programmes artistiques participatifs, ... sont autant de projets de proximité qui apportent une vraie valeur ajoutée à la qualité de vie des populations transfrontalières.

### SOLARC pour Sol, Solidarité et Soleil dans l'Arc Jurassien, un beau modèle d'entreprise solidaire

L'Association pour la Gestion de l'Ecole Supérieure des Technologies et des Affaires de Belfort en France et la Haute Ecole Arc en Suisse proposent avec SOLARC un projet particulièrement innovant qui verra la **création d'entreprises solidaires de logistique et de transport urbain durable**. Ces entreprises emploieront des personnes en réinsertion et le transport de marchandises sera réalisé avec des véhicules propres dans un périmètre de 15 à 20 kms. Le service compétitif proposé permettra d'améliorer la qualité de vie des personnes en difficulté en leur redonnant du travail. Le programme INTERREG France-Suisse soutient cette initiative en finançant les études préalables qui devraient servir la création de 3 premières entreprises Solarc.

#### Mémo

- Au total, plus de 40 M€ de financements provenant du Fonds européen de développement régional (FEDER), 8,2 MCHF de fonds fédéraux et 30,5 MCHF de fonds cantonaux ont été alloués à ce jour pour alimenter les projets. Le taux de programmation du programme se situe désormais à un peu plus de 73 % pour le FEDER et 78 % pour les subventions fédérales.

Afin de préparer la clôture du programme et d'utiliser au mieux 11,9 M€ de FEDER restant disponibles pour des projets, trois comités de programmation sont prévus pour l'année qui vient :

- le 28 octobre 2013
- le 6 mars 2014 (dépôt des dossiers au 15 octobre 2013)
- le 26 juin 2014 (dépôt des dossiers au 15 février 2014)

**Coût total : 607 575 €**  
(729 089 CHF)  
FEDER : 235 843 € (283 011 CHF)  
Subvention fédérale : 65 000 CHF (54 167 €)  
Participations cantonales : 60 000 CHF (50 000 €)

### SOS MAM : télémédecine en montagne



SOS MAM est un projet de **centre de téléconsultation et de conseil médical à distance en montagne**. Porté par le réseau IFREMMONT côté français et GRIMM côté suisse, SOS MAM facilitera le traitement des patients à distance tout en offrant de nouvelles possibilités de formations pour les professionnels de montagne. Le programme INTERREG soutient la

mise en œuvre de ce centre de téléconsultation, véritable outil de prévention et de conseil pour les praticiens et les patients.



**Coût total : 464 133 €**  
(556 960 CHF)  
FEDER : 240 600 € (288 720 CHF)  
Cofinancements français : 35 000 € (42 000 CHF)  
Subvention fédérale : 50 000 CHF (41 667 €)  
Participations cantonales : 50 000 CHF (41 667 €)



## Co-voiturage Bassin lémanique : solution de mobilité avantageuse pour les frontaliers comme pour l'environnement

L'objectif de ce projet vise à **développer la pratique du co-voiturage pour les frontaliers** en complémentarité des solutions de transport en commun existantes. La mise en place de ce nouveau service transfrontalier est portée par le Conseil général de Haute-Savoie et le GLCT Transports publics transfrontaliers suisse. Les zones concernées sont l'Ain, la Haute Savoie, et les cantons de Vaud, de Genève et du Valais. Le programme INTERREG contribue au financement de l'organisation de ce nouveau service de co-voiturage qui devrait voir le jour après études et développement d'une plateforme interopérable.

**Coût total** : 950 000 €  
(1 140 000 CHF)  
**FEDER** : 303 000 € (363 600 CHF)  
**Cofinancements français** :  
82 500 € (99 000 CHF)  
**Subvention fédérale** :  
201 180 CHF (167 650 €)  
**Participations cantonales** :  
125 000 CHF (104 167 €)

## NANOBIUM : avancée pour la médecine régénérative

Le but de ce projet est de découvrir de nouvelles combinaisons à base de dioxyde de titane et de Niobium pour permettre une croissance optimale des cellules nerveuses humaines. Les nouveaux substrats nanostructurés et fonctionnalisés mis en place seraient uniques sur le marché de par leurs fonctionnalités. Ce projet pourrait ouvrir des pistes encore inexplorées pour la médecine régénérative. NANOBIUM est porté par la société 3D-Oxides (Ain) avec l'Université de Franche-Comté et par HEPIA avec le partenariat de la société suisse ABCD Technology.



les porteurs du projet NANOBIUM

**Coût total** : 782 819 €  
(939 383 CHF)  
**FEDER** : 360 891 € (433 069 CHF)  
**Subvention fédérale** :  
70 000 CHF (58 333 €)  
**Participations cantonales** :  
35 000 CHF (29 166 €)

## Attractivité économique transfrontalière : faire mieux ensemble que séparément !

Le Conseil général du Territoire de Belfort et la République et Canton du Jura ont décidé de mener conjointement une étude économique portant sur l'analyse des flux et les potentialités de développement des deux territoires. Le programme INTERREG apportera son concours au financement de cette étude qui s'attache en particulier à l'analyse de situation avec une vision élargie à l'Arc jurassien et à une comparaison avec les territoires voisins.

**Coût total** : 120 000 €  
(150 000 CHF)  
**FEDER** : 54 000 € (67 500 CHF)  
**Subvention fédérale** :  
30 000 CHF (24 000 €)



## ESPACE Arve & Rhône, une gestion concertée des ressources naturelles

De récents travaux ont montré que les populations suisses d'ombre commun venaient se reproduire sur les affluents français de l'Arve. Ce qui se passe ainsi en termes de fonctionnement des populations aquatiques dans la zone transfrontalière nécessite une **coordination et une gestion concertée de part et d'autre de la frontière**. Le projet ESPACE Arve & Rhône portée par la Fédération Départementale de Haute-Savoie pour la Pêche et la Protection du Milieu Aquatique (France) et par HEPIA (Suisse), devrait décrire à l'échelle du bassin les déplacements et les habitats de 5 espèces piscicoles. Les poissons marqués individuellement seront suivis grâce à une base de données SIG. Un outil d'aide à la décision permettra de hiérarchiser les obstacles à la continuité écologique et proposer une gestion concertée sur l'ensemble du territoire.

**Coût total** : 716 001 €  
(859 918 CHF)  
*FEDER* : 241 161 € (289 634 CHF)  
*Cofinancements français* :  
76 844 € (92 290 CHF)  
*Participations cantonales* :  
125 000 CHF (104 080 €)

## Terra Salina : un itinéraire touristique transfrontalier autour du sel

Terra Salina propose la **création et la commercialisation d'un nouveau produit touristique** dans l'Arc jurassien qui s'appuie sur le patrimoine saunier du territoire.

L'Établissement public de la Saline Royale d'Arc-et-Senans et l'Association pour le développement du Nord-Vaudois dans la région d'Yverdon-les-Bains, portent ce projet qui contribuera à dynamiser l'itinérance touristique dans la région. INTERREG France-Suisse lui apporte son soutien pour conforter la diversité et l'originalité de l'offre touristique.

**Coût total** : 596 636 €  
(715 963 CHF)  
*FEDER* : 167 428 € (200 913 CHF)  
*Cofinancements français* :  
55 763 € (66 916 CHF)  
*Subvention fédérale* :  
189 601 CHF (158 001 €)  
*Participations cantonales* :  
113 743 CHF (94 786 €)

## Lumières transfrontalières

Le projet « Lumières » a pour objectif de créer un réseau entre les centres de recherche, les entreprises et les projets artistiques réunis autour des technologies numériques, du cinéma et de l'image. Cette mise en réseau entre les villes de Genève et de Lyon, et l'Association Régionale de Coopération du Genevois rapprochera les différents acteurs ; des workshops, colloques et projets artistiques communs basés sur la lumière et le cinéma seront organisés tour à tour dans les villes concernées. Porté par le Comité des fêtes de Monplaisir en France et le Festival Tous Ecrans en Suisse, Lumières transfrontalières constitue une opportunité unique de créer une synergie dans la durée entre deux événements majeurs : la Fête des Lumières à Lyon et le Festival Tous Ecrans à Genève. Le programme INTERREG France-Suisse apporte son soutien à cette initiative qui engage un partenariat à long terme entre Lyon, Annemasse et Genève.

**Coût total** : 303 333 €  
(364 000 CHF)  
*FEDER* : 122 000 € (146 400 CHF)  
*Cofinancements français* :  
54 000 € (64 800 CHF)  
*Participations cantonales* :  
25 000 CHF (20 833 €)

### Contacts presse

#### FRANCE

■ Muriel Fresquet  
Chargée de communication  
INTERREG IV France Suisse  
Conseil régional de Franche-Comté  
+33 (0)3 81 61 61 65

#### SUISSE

■ Arc Jurassien :  
Mireille Gasser  
Coordinatrice régionale  
Coordination régionale Arc jurassien  
+41 (0)32 889 76 19

#### ■ Bassin lémanique :

Norbert Zufferey  
Coordinateur régional  
Coordination régionale  
Bassin lémanique  
+41 (0)21 316 40 78